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ГЛАВА 38

ПосЛеднее 
Предостережение

“Обращайтесь к закону и откровению. Если они не говорят, 
ка“После сего я увидел иного Ангела, сходящего с неба и 
имеющего власть великую; земля осветилась от славы его. 
И воскликнул он сильно, громким голосом говоря: пал, пал 

Вавилон, великая блудница, сделался жилищем бесов и пристанищем 
всякому нечистому духу, пристанищем всякой нечистой и отвратительной 
птице”. “И услышал я иной голос с неба, говорящий: выйди от нее, народ 
Мой, чтобы не участвовать вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее” 
(Откровение 18:1, 2, 4). 

Этот текст указывает на время, когда весть о падении Вавилона, 
провозглашенная вторым ангелом в 14-й главе Книги Откровение, повторится 
с дополнительным упоминанием пороков, которые проникли в различные 
церковные организации, составляющие Вавилон, с тех пор как эта весть 
впервые была дана летом 1844 года. Здесь описано ужасное состояние 
религиозного мира. Каждое новое отвержение истины еще больше омрачит 
разум людей, еще больше ожесточит их сердца, пока они не закоснеют в 
своем дерзком неверии. Вопреки предостережениям Божьим они будут 
по-прежнему попирать одну из заповедей, пока наконец не воздвигнут 
гонения на тех, кто свято чтит ее. Презирая Слово Божье и Его народ, они 
ни во что не ставят и Христа. Когда церкви примут учение спиритизма, для 
плотского сердца перестанут существовать всякие ограничения, и внешнее 
исповедание религии станет ширмой, скрывающей самые низкие пороки. 
Вера в спиритические явления откроет дорогу духам обольщающим и 
“учениям бесовским”, и в церквах станет ощутимым влияние злых ангелов. 

О Вавилоне, изображенном в пророчестве, говорится: “Грехи ее дошли до 
неба, и Бог воспомянул неправды ее” (Откровение 18:5). Он наполнил меру 
своих беззаконий и стоит на пороге гибели. Но у Бога есть еще верные души в 
Вавилоне, и, прежде чем совершатся Его суды, они должны быть выведены из 
него, чтобы им не участвовать в грехах его “и не подвергнуться язвам”. Поэтому 
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«И услышал я иной голос с неба, говорящий: 
выйди от нее, народ Мой, чтобы не участвовать 
вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее»  
             Откр. 18:4

должно возникнуть движение, 
символически представленное 
сходящим с неба ангелом, который 
осветил землю славой своей и 
воскликнул сильно, громким голосом 
говоря о грехах Вавилона. В связи 
с этой вестью раздается призыв: 
“Выйди от нее, народ Мой”. Этот 
призыв вместе с третьей ангельской 
вестью и составляет последнее 
предостережение, обращенное к 
жителям земли. 

Мир ожидает ужасный конец! 
Земные державы объединятся в 
борьбе против заповедей Божьих и 
с помощью законов будут заставлять 
“всех — малых и великих, богатых 
и нищих, свободных и рабов” (см. 
Откровение 13:16) — придерживаться 
обычаев церкви, соблюдая лжесубботу. 
Те, кто откажется повиноваться, 
подвергнутся наказаниям со стороны 
гражданских властей и в конце концов 
будут объявлены достойными смерти. 
С другой стороны, Закон Божий, 
предписывающий покоиться в день 
субботний, требует послушания и 
предупреждает о гневе Божьем всех, 
кто нарушает его. 



Господь”. И тогда известные 
служители церкви, подобно 
фарисеям древности, исполнятся 
гневом на тех, кто усомнился в их 
авторитете, и осудят весть третьего 
ангела как сатанинскую. Они станут 
подстрекать толпу, любящую грех, 
злословить и гнать вестников Божьих. 

По мере того как эта борьба 
ширится и народ все более 
задумывается о попранном Законе 
Божьем, не теряет времени даром 
и сатана. Сила, которая исходит от 
этой вести, приводит в ярость ее 
противников. Духовенство проявит 
почти сверхчеловеческие усилия, 
чтобы скрыть от своей паствы 
свет. Любыми средствами они 
постараются замять эти насущные 
вопросы. Церковь обратится за 
помощью к государственной власти, 
паписты и протестанты объединятся 
в борьбе с истиной. Когда движение 
за обязательное празднование 
воскресного дня укрепится, тогда 
против соблюдающих заповеди 
будет применена сила закона. 
Одним будут угрожать денежным 
штрафом, тюремным заключением, 
других станут подкупать высокими 
должностями и всевозможными 
наградами и преимуществами, чтобы 
только заставить их отречься от своей 
веры. Но они будут непреклонны: 
“Докажите при помощи Слова 
Божьего наше заблуждение”. Эти же 
слова произнес Лютер в подобных 
обстоятельствах. Те, кого отдадут 
под суд, столь убедительно выступят 
в защиту истины, что некоторые 
из слышавших их тоже решатся 
соблюдать все заповеди Божьи. 
Таким образом, свет засияет тысячам, 
которые в других обстоятельствах 
ничего не узнали бы об этих истинах. 

Сознательное повиновение 
Слову Божьему будет расцениваться 
как мятеж. Ослепленные сатаной, 
родители будут жестоко и сурово 
относиться к своим верующим 
детям; господа — притеснять своих 
слуг, соблюдающих заповеди. 
Родные люди станут чужими друг 
для друга, детей лишат наследства и 
родительского крова. Слова апостола 
Павла: “Все, желающие жить 
благочестиво во Христе Иисусе, будут 
гонимы” (2 Тимофею 3:12) исполнятся 
буквально. Так как защитники истины 
откажутся почитать воскресный 
день вместо субботы, некоторые из 
них будут брошены в 

обсуждается все шире, событие, в 
котором сомневались и в которое 
не верили, становится реальным, и 
третья ангельская весть оказывает 
влияние, о котором раньше нельзя 
было и мечтать. 

Каждому поколению Бог посылал 
Своих слуг обличать грех и в мире, 
и в Церкви. Но люди любят слушать 
приятное, а чистая, неприкрашенная 
истина не принимается. Многие 
реформаторы, начиная свою работу, 
с большой осторожностью обличали 
грехи Церкви и народа. Они надеялись 
собственным примером чистой 
христианской жизни возвратить 
народ к библейскому учению. На 
них сошел Дух Божий, как в свое 
время Он сошел на Илию и побудил 
его порицать грехи нечестивого 
царя и народа-богоотступника. 
Реформаторы не могли не 
проповедовать ясные учения Библии, 
хотя им не хотелось возвещать их. 
Они были побуждаемы ревностно 
возвещать истину и прямо говорить 
об угрожающей людям опасности. Не 
страшась последствий, они говорили 
те слова, которые вложил в их уста 
Господь, и народ вынужден был 
внимать предостережению. 

Так будет проповедана и 
трехангельская весть. Когда наступит 
время мощно провозгласить ее, 
Господь будет действовать через 
смиренные души, управляя разумом 
тех, кто посвятил себя служению Ему. 
Работники будут приготовлены к 
этому труду скорее через помазание 
Духом Божьим, нежели специальным 
образованием. Движимые 
священным усердием, мужи веры 
и молитвы станут возвещать то, что 
вложил в их уста Господь. Грехи 
Вавилона будут разоблачены. 
Ужасные последствия навязывания 
церковных постановлений силой 
гражданской власти, наступление 
спиритизма, незаметное, но быстрое 
распространение папства — все будет 
разоблачено. Эти торжественные 
предостережения взволнуют тысячи 
и тысячи людей, никогда еще не 
слышавших ничего подобного. 
С изумлением они узнают, что 
Вавилон — это церковь, которая 
пала вследствие своих заблуждений 
и грехов и по причине отвержения 
истины, посланной Небом. Когда 
люди обратятся к своим прежним 
учителям с вопросом: “Так ли это?”, 
то служители будут рассказывать им 
небылицы, предрекая благополучие, 
чтобы успокоить их страхи и 
проснувшуюся совесть. Но многие не 
удовлетворятся только человеческим 
авторитетом, потребуют ясного 
доказательства: “Так говорит 

Все предельно ясно: всякий, 
кто будет попирать Закон Божий 
и повиноваться человеческому 
постановлению, примет начертание 
зверя; он получит знак верности той 
власти, которую предпочтет Богу. 
Небесное предостережение гласит: 
“Кто поклоняется зверю и образу 
его и принимает начертание на чело 
свое или на руку свою, тот будет пить 
вино ярости Божией, вино цельное, 
приготовленное в чаше гнева Его” 
(Откровение 14:9, 10). 

Но никто не испытает гнева 
Божьего до тех пор, пока до сознания 
и совести каждого не будет доведена 
истина и пока она не будет отвергнута. 
Многие еще не услышали особые 
истины для настоящего времени. Они 
никогда не понимали в истинном 
свете требования четвертой заповеди. 
Бог, читающий в каждом сердце и 
испытывающий каждое побуждение, 
не допустит, чтобы хоть один человек, 
жаждущий познания истины, был 
обманут и не имел возможности 
разобраться во всех хитросплетениях 
борьбы вокруг этого вопроса. Люди 
будут не вслепую принимать этот 
указ. Каждый будет иметь достаточно 
света, чтобы сознательно сделать 
свой выбор. 

Суббота станет великим 
испытанием верности, потому что она 
является главным вопросом истины, 
который подвергается нападкам. 
Когда наступит решающий час, тогда 
между теми, кто служит Богу, и теми, 
кто не служит Ему, будет сделано 
четкое разграничение. В то время 
как соблюдение лжесубботы по 
государственному закону и вопреки 
четвертой заповеди будет открытой 
клятвой верности богоборческой 
власти, соблюдение истинной субботы 
в знак повиновения Закону Божьему 
будет свидетельством верности 
Творцу. Люди, принявшие знак 
покорности земным властям, получат 
начертание зверя, а те, кто избрал 
знамение верности Божественной 
власти, получат печать Божью. 

До этого времени тех, кто 
проповедовал истины, содержащиеся 
в трехангельской вести, считали просто 
паникерами. Их предупреждения 
о том, что в Соединенных Штатах 
вновь воцарится веронетерпимость, 
а Церковь и государство объединятся 
в преследовании соблюдающих 
заповеди Божьи, были названы 
беспочвенными и нелепыми. 
Самоуверенно заявлялось, что 
эта страна была защитницей 
религиозной свободы и навсегда 
останется таковой. Но по мере 
того как вопрос об обязательном 
праздновании воскресного дня 
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темницы, другие — осуждены на изгнание; с третьими 
будут обращаться, как с рабами. В настоящее время это 
кажется невозможным, но, когда сдерживающая сила 
Духа Божьего оставит людей, и они попадут во власть 
сатаны, ненавидящего Божественные предписания, 
многое изменится. Когда в сердце человека нет места 
страху Божьему и любви к Господу, оно может очень 
ожесточиться. 

Как только приблизится буря, многие, уверовавшие 
в трехангельскую весть, но не освятившиеся через 
послушание истине, откажутся от своих взглядов и 
пополнят ряды ее врагов. Соединившись с миром и 
исполнившись его духом, они смотрят на вещи почти 
так же, как мир, и, когда наступят испытания, они будут 
готовы избрать легкий путь. Одаренные обаятельные 
люди, которые когда-то тоже радовались истине, всеми 
силами будут стараться прельстить других и ввести их 
в заблуждение. Такие люди станут злейшими врагами 
своих прежних братьев. Когда соблюдающие субботу 
будут преданы суду за свою веру, эти отступники 
сделаются самыми действенными орудиями сатаны, 
клевещущими на них и обвиняющими их. Своими 
ложными доносами и домыслами они восстановят 
правителей против своих прежних братьев. 

Во время преследования и будет испытана вера 
Господних слуг. Они верно несли весть предостережения, 
взирая только на Бога и доверяясь Его Слову. Дух 
Божий руководил их сердцами, побуждая их говорить. 
Вдохновленные Богом, они со священным усердием 
выполняли свой долг и проповедовали народу Слово, 
вверенное им Господом, не думая о последствиях. Они не 
заботились о своих земных интересах, не оберегали своей 
репутации и даже жизни. И когда буря сопротивления и 
поношений обрушится на них, некоторые, охваченные 
ужасом, будут готовы воскликнуть: “О, если бы знать, к 
чему приведут наши речи, конечно, мы не произнесли бы 
ни слова!” Трудностям не видно конца. Сатана осаждает 
их тяжкими искушениями. Кажется, дело, за которое 
они взялись, им совсем не под силу. Им грозит смерть. 
Прежний пыл угас, но тем не менее они не могут повернуть 
назад. Тогда, совершенно беспомощные, они обратятся 
к Всемогущему. Они вспомнят, что все слова, ими 
произнесенные, принадлежали не им, а Тому, Кто повелел 
им возвестить эти предостережения. Господь вложил 
истину в их сердца, и они не могли не возвещать ее. 

И в прошлые времена мужи Божьи должны были 
пройти через подобные испытания. Уиклиф, Гус, Лютер, 
Тиндаль, Бакстер, Уэсли требовали, чтобы все учения были 
проверены Библией, и заявляли, что они готовы отречься от 
всего, противоречащего Священному Писанию. Этих мужей 
преследовали с неумолимой жестокостью, и все же они не 
переставали провозглашать истину. Различные периоды 
в истории Церкви ознаменовались проповедью особой 
истины, отвечающей нуждам народа Божьего именно в 
то время. И каждая новая истина прокладывала себе путь 
через ненависть и сопротивление, а те, кто распространял 
ее свет, подвергались испытаниям и гонениям. В самый 
отчаянный момент Господь посылает народу Своему 
особую истину. Кто же осмелится не проповедовать ее? 
Он повелевает Своим слугам дать миру 
последнее милостивое приглашение. И они 
не могут молчать, разве только с опасностью 
погубить свою душу. 

                                 

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

ЕжЕДНЕВНый ПЛАН чТЕНИя БИБЛИИ И ТРУДОВ ДУХА ПРОРОчЕСТВА

ВЕРЬТЕ ПРОРОКАМ ЕГО

Э. Уайт. 
Великая борьба,
 38 гл.

26 ноября - Ис.  3
27 ноября - Ис.  4
28 ноября - Ис.  5
29  ноября - Ис.  6
30  ноября - Ис.  7
  1  декабря - Ис. 8
  2  декабря - Ис. 9

Н о я б р ь
         1      2      3       4

  5    6      7      8      9    10     11

12   13    14    15   16   17    18

19   20    21    22    23   24    25

26   27    28    29    30     1      2

  Э. Уайт.  Великая борьба,
 гл. 38

Продолжение на esd.adventist.org

esd.adventist.org%0D


международные новости

Адвентистские инициАтивы поддерживАют
борьбу оргАнов влАсти Фиджи с диАбетом, 
рАсширяя возможности для охрАны здоровья

Партнерство между Церковью и руководством 
страны направлено на то, чтобы содействовать 
решению, вызывающих беспокойство в обществе, 
медицинских проблем.

Адвентисты седьмого дня объединили усилия с 
правительством Фиджи, чтобы привлечь внимание к 
обостряющейся проблеме здравоохранения во время 
Национальной недели осведомленности о диабете в 
стране.

«На Фиджи только диабет является причиной 
четвертой части смертей, что очень значительно 
и составляет около 1500 случаев в год — самый 
высокий показатель в мире. Это очень тревожно!» 
— воскликнул Биман Прасад, заместитель премьер-
министра, во время открытия Национальной недели 
осведомленности о диабете, состоявшегося в 
принадлежащем адвентистам кемпинге Деуба 30 
октября 2023 года.

Это мероприятие ознаменовало начало серии 
недельных образовательных мероприятий и 
медицинских услуг в преддверии Всемирного дня 
борьбы с диабетом, который отмечается 14 ноября. 
Мероприятия были организованы компанией Dia-
betes Fiji Inc. в партнерстве с клиникой «Надежда», 
Министерством здравоохранения Фиджи и 
международными партнерами, такими как АДРА 
Австралии.

В рамках Недели осведомленности команда 
адвентистской церкви Гранит Хиллтоп из Сакраменто, 
Калифорния, предоставила бесплатные медицинские 
услуги в кемпинге Деуба, выполнив несколько 
небольших операций и предложив стоматологическую 
и офтальмологическую помощь местным жителям. 

Медицинская миссия, которая продлилась до 3 
ноября, привлекла сотни фиджийцев, обратившихся за 
медицинской помощью.

Во время Недели, посвященной здоровью, Миссия 
Фиджи, представленная пастором Насони Лутуналивой, 
президентом миссии, и доктором Акуилой Табуаву, 
директором клиники «Надежда», объявила о планах 
строительства новой клиники в Накавике, Намоси. 
Финансируемая адвентистской церковью из США, 
предлагаемая клиника будет включать в себя четыре 
консультационных кабинета, родильное отделение для 
проведения операций и три койко-места для пациентов, 
нуждающихся в ночлеге.

Эта миссионерская программа завершилась 
празднованием субботы в знак признания усилий 
команды медицинских миссионеров и их решимости 
вернуться на Фиджи, чтобы обеспечить завершение 
строительства новой клиники. Общины по всему 
Фиджи выразили благодарность за предоставленные 
услуги, которые позволили снизить расходы на 
здравоохранение.

Джон ОСТЕР, Джулиана МУНИС

Оригинальная версия этой статьи 
была опубликована на сайте Adventist Record.
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21 ноября в Самаре состоялась Межконфессиональная 
Научно-Практическая Конференция «Современные 
переводы Библии на русский язык как важный фактор в 
сохранении и укреплении духовно-нравственных ценностей 
российского общества». Мероприятие проходило в 
Самарском доме «Дружбы народов».

Организаторами конференции стали: 
Межконфессиональный Совет протестантских церквей 
г. Самары при поддержке Управления национальной и 
конфессиональной политики департамента внутренней 
политики Самарской области, Комиссии Общественной 
палаты Российской Федерации по гармонизации 
межнациональных и межрелигиозных отношений, 
Комиссии Совета по взаимодействию с религиозными 
объединениями при Президенте Российской Федерации 
по вопросам гармонизации межнациональных и 
межрелигиозных отношений, Российской ассоциации 
защиты религиозной свободы (РАРС), Института перевода 
Библии им. М.П. Кулакова.

Межконфессиональная конференция стала еще 
одним шагом на пути сохранения и укрепления духовно-
нравственных ценностей российского общества. Она 
была приурочена ко Дню Реформации. Основная цель 
мероприятия показать значение современных переводов 
Библии на русский язык в вопросе сохранения и укрепления 
духовно-нравственных ценностей российского общества.

В 2022 году Указом Президента Российской Федерации от 
09.11.2022 г. N-809 «Об утверждении Основ государственной 
политики по сохранению и укреплению традиционных 
российских духовно-нравственных ценностей» понятию 
«традиционные ценности» было дано нормативное 
определение. Согласно Указу, к традиционным ценностям 
отнесены жизнь, достоинство, права и свободы человека, 
патриотизм, гражданственность, служение Отечеству и 
ответственность за его судьбу, высокие нравственные 
идеалы, крепкая семья, созидательный труд, приоритет 
духовного над материальным, гуманизм, милосердие, 
справедливость, коллективизм, взаимопомощь и 
взаимоуважение, историческая память и преемственность 
поколений, единство народов России.

Изучение Священного Писания – 
Библии – является для христиан всего 
мира основой формирования духовности 
и нравственности. Именно в Библии мы 
можем найти подлинное значение всех 
вышеперечисленных традиционных 
ценностей. Появление новых переводов 
Библии на русский язык является 
важнейшим фактором в формировании 
духовно-нравственных ценностей 
российского общества, в воспитании 
подрастающего поколения, укреплении 
института семьи и брака, а также событие 
не только конфессионального, но и 
общественного значения. Настоящая 
конференция призвана обратить 
внимание жителей и гостей Самарской 
области на событие появления новых 

переводов и важность изучения Священного Писания для 
современного человека. Конференция также имеет своей 
целью показать огромную значимость и практичность 
Библии для современного человека — неизменность ее 
нравственных заповедей, ценностей и доктрин.

Мероприятие также призвано привлечь внимание 
общественности к истории Реформации и к одному 
из безусловно величайших памятников мировой 
духовной культуры – Библии, доступной теперь в том 
числе и в аудиоверсиях.

Проведение подобных мероприятий способствует 
гармонизации межконфессиональных отношений в 
обществе. Проект имеет большую социальную значимость, 
позволяя напомнить жителям города и области 
социальные достижения Реформации (труд как благо, 
ограничение рабочего дня и обеспечение работающих 
выходными, расширение доступности и значение 
образования, активное участие в социальных проектах и 
т.д.). Также важное значение имеют аудиоверсии Библии 
для инвалидов по зрению. По официальным данным 
количество учтенных слепых и слабовидящих в России 
составляет более 200 тыс. человек.

С приветственным словом к собравшимся 
выступил представитель Администрации Самарской 
области, начальник отдела по связям с религиозными 
объединениями управления национальной и 
конфессиональной политики департамента 
внутренней политики Самарской области Роман 
Кирсанов. Господин Кирсанов отметил важность 
проведения подобных мероприятий для духовной 
жизни жителей Самарской области и пожелал 

Современные переводы БиБлии и 
укрепление духовно-нравСтвенных 
ценноСтей оБщеСтва

собравшимся успехов в дальнейшей 
работе по укреплению духовно-
нравственных ценностей в российском 
обществе.
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Модераторами конференции стали 
основные организаторы конференции 

пастор Российского объединенного союза христиан 
веры евангельской Дмитрий Шкурко и пастор Церкви 
Христиан Адвентистов Седьмого Дня г. Самары Армен 
Матевосян.

На конференции прозвучали интересные доклады:
«Библейские ценности и секулярное общество: 

основные проблемы и перспективы», Олег Гончаров, 
член Совета по взаимодействию с религиозными 
объединениями при Президенте Российской 
Федерации, генеральный секретарь Общероссийской 
общественной организации «Российская ассоциация 
защиты религиозной свободы (РАРС)», сопредседатель 
Консультативного совета глав протестантских 
церквей России (КСГПЦР), член Христианского 
межконфессионального консультативного комитета 
стран СНГ и Балтии, руководитель Отдела общественных 
связей Евро-Азиатского отделения Генеральной 
конференции Церкви ХАСД, доктор практического 
богословия, пастор, Москва;

«Опыт аннотированного перевода Ветхого Завета», 
Прокопенко А.В., доктор богословия, ЕХБ, Самара;

«Библия и развитие протестантского образования 
в России», Борис Протасевич, ректор Заокского 
Адвентистского Университета, доктор практического 
богословия, Москва;

«Синодальная Библия как национальный перевод», 
Иван Лобанов, старший научный сотрудник Института 
перевода Библии им. М.П. Кулакова, доктор 
практического богословия, Заокский;

«Библия и психология. Схизис или онтология 
личности», Александр Березовский, пастор, магистр 
психологии, эксперт Общественной палаты Самарской 
области;

«Влияние Библии на процесс восстановления 
человека», Армен Матевосян, директор Отдела 
общественных связей и религиозной свободы ЦХАСД 
Волжского Объединения, доктор практического 
богословия, Самара;

«Библейские ценности в истории Реформации», 
Андрей Калашников, проповедник, ЕЛЦ, г. Самара;

«История перевода Библии на русский язык», 
Евгений Екимов, директор Отдела общественных связей 
и религиозной свободы ЦХАСД Западно-Российского 
Союза, магистр богословия, член правления Российского 
Библейского Общества, Москва.

Особым событием конференции стала презентация 
проекта аудиоверсии Библии в современном русском 
переводе, которую провели Евгений Зайцев, директор 
Института перевода Библии им. М.П. Кулакова, доктор 
богословия, Москва, и Никита Юрьевич Семенов-
Прозоровский, актер театра и кино, актер дубляжа, 
Москва.

Никита Юрьевич рассказал о своих удивительных 
опытах по озвучиванию современного перевода 
Священного Писания, которые он получил в ходе своей 
работы над аудиоверсией перевода Библии М.П. 
Кулакова.

Особая благодарность за организацию конференции 
руководству Волжского объединения Западно-
Российского Союза Церкви Христиан-Адвентистов 
Седьмого Дня в лице пастора Олега Харламова и 
пасторам Самарской области, которые приняли активное 
участие в подготовке и проведении мероприятия 
вместе с областным пастором Арменом Матевосяном. 
Все участники конференции выразили уверенность в 
продолжении подобных мероприятий на территории 
Самарской области.

Олег ГОНчАРОВ,
Отдел общественных связей 
Евро-Азиатского дивизиона 

Церкви Адвентистов седьмого дня
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«КапеллансКОе служенИе — 
этО не стОльКО влИянИе на людей, 
сКОльКО хОжденИе вМесте с нИМИ пО жИзнИ»

Расскажите, пожалуйста, о себе, откуда вы, чем вы 
занимаетесь?

я родился в Венесуэле. В семье моих родителей 
было трое сыновей, и я старший из них. я адвентист в 
четвертом поколении. Мой прадедушка был первым 
адвентистским пастором, который родился в Венесуэле. 
я совершал капелланское служение в больнице в 
течение 16 лет. Затем Северо-Американский дивизион 
пригласил меня быть помощником директора 
капелланского служения, затем я был приглашен 
на служение заместителя директора капелланского 
служения в Генеральной Конференции. Спустя две 
недели после того, как я получил приглашение на это 
служение в ГК, у моей супруги диагностировали очень 
редкий и очень агрессивный вид ракового заболевания, 
восемь месяцев она боролась с этим заболеванием и 
через три дня после того, как я был избран на служение 
директора Капелланского служения в ГК, она умерла 

Дорогой читатель, предлагаем вашему вниманию интервью с 
человеком, который расскажет нам о важном, уникальном, а для 
многих необычном, служении в Церкви АСД — Иван Оманья, директор 
Капелланского служения Генеральной Конференции Церкви АСД.

от этого ракового заболевания. Это 
было очень тяжелое время для меня, и 
я склонился на колени и попросил Бога, 
чтобы Он послал мне новую супругу, и 
три месяца тому назад я снова женился. 
И сейчас у меня новая супруга, у меня 
есть дочка, у меня есть также собака и я с 
удовольствием совершаю служение.

Большое спасибо за историю вашей жизни 
такого длинного международного пути и конечно 
трогательную историю вашей семьи. Скажите 
пожалуйста, как вы стали капелланом адвентистской 
церкви?

То, как я стал капелланом, это скорее Божье 
решение. В 2000 г. я отправился в Торонто на сессию 
ГК, но так туда и не доехал, я остановился в Орландо, 
штат Флорида, и находясь там я узнал, что больница 
находится в процессе поиска капеллана, я подал 
заявление и они приняли меня на работу. Поэтому 
капелланом я стал по большей части случайно. Но 
в Церкви адвентистов седьмого дня, если кто-то 
желает стать капелланом, у него должна быть степень 
магистра, а если кто-то желает быть капелланом 
в больнице, то у его должно быть медицинское 
пасторское образование. Потому что капеллан — 
это пастор, который трудится за пределами церкви, 
капелланы часто направляются в такие места, куда 
пастор никогда не сможет попасть. Поэтому мы 
хотим, чтобы капелланы были лучшими, потому что 
они является лицом пасторов во всем мире.

Иван Оманья: 
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Пожалуйста, подробнее расскажите, что такое 
капелланское служение в адвентистской церкви, в чем оно 
выражается и какую пользу это приносит обществу, людям?

В этом вопросе очень много вопросов, поэтому я постараюсь 
ответить, как можно лучше. Капеллан — это в первую очередь 
пастор. Никто не может стать капелланом, не будучи прежде 
пастором. Будучи пастором-капелланом, вы представляете 
церковь за ее пределами, это может быть в больнице, в 
санатории или в каком-то другом медицинском учреждении, 
это может быть в школе, или в какой-то воинской части, это 
также может быть в полицейском или пожарном участке, 
капелланы также могут совершать служение в правительстве. 
У нас есть капеллан Бэрри Блэк, который совершает служение 
капеллана в Сенате США. Сейчас даже есть капелланы, 
которые совершают служение в офисах. Сегодня есть такие 
компании, которые за последние пять лет начали приглашать 
капелланов в свои организации для своих сотрудников. У нас 
даже есть капелланы, которые совершают служение в тюрьмах. 
Они представляют церковь в этих местах. Они не только 
представляют церковь, но они несут надежду людям, которые 
ее утратили. По сути капелланы совершают служение нашей 
церкви на передовой. На данный момент в нашей церкви 
во всем мире 3000-4000 капелланов. Во всех дивизионах 
большинство капелланов совершают служение в школах, 
за исключением Северо-Американского дивизиона, где 
большинство капелланов совершают служение в медицинских 
учреждениях. Сейчас мы стараемся благовествовать каждому 
человеку через Капелланское служение. Несмотря на то, что 
этот отдел существует в нашей церкви всего 45 лет.

Как это служение влияет на общество, как меняются 
люди, как это помогает людям?

я бы не стал использовать слово «влияние» на людей, 
потому что Капелланское служение — это не столько 
влияние на людей, сколько хождение вместе с ними по 
жизни. Капелланов обучают поддерживать людей, когда они 
проходят через страдания и боль, чтобы они почувствовали, 
что они не одни. Это может быть чтение слов Священного 
Писания, которое мы им прочитаем, и оно будет иметь какую-
то значимость для них, это может быть молитва о них и вместе 
с ними, мы можем просто выслушать их. Самое ценное, что 
может предложить капеллан — это его присутствие в жизни 
других людей, чтобы они почувствовали, что они не одни, и, 
возможно, даже держать за руку людей, которые проходят 
через трудные периоды в своей жизни. А если сказать 
с библейской точки зрения, то вы помните Псалом 22, в 
котором говорится, что: «Если я пойду и долиной смертной 
тени, не убоюсь зла, потому что Ты со мною». я лучше понял 
этот текст, когда я стал капелланом и в особенности, когда 
мне пришлось пройти через довольно-таки темный период 
в моей жизни после смерти моей супруги. Мы видим, что 
тени не будет, если есть источник света и когда я прохожу 
«долиною смертной тени» меня освящает свет. Капеллан 
может быть этим источником света и надежды.

Вы побывали в Евро-Азиатском дивизионе, 
увидели людей, которые занимаются этим служением 
здесь у нас. Некоторые делают первые шаги в этом 
направлении. Что вы посоветуете нашим пасторам, 
которые совершают капелланское служение на 
территории Евро-Азиатского дивизиона? На что стоит 
обратить внимание?

Мой первый совет — продолжать двигаться вперед. 
Не останавливайтесь ни при каких обстоятельствах. 
Господь наделил нас определенной ответственностью, 
которую нам нужно исполнить, и это значит, что, 
возможно, нам здесь в ЕАД нужно уделить больше 
внимания обучению Капелланскому служению. 
Именно поэтому мы в настоящее уже работаем над 
этим вопросом вместе с Заокским университетом, 
чтобы организовать и развивать там такое направление 
образования. Вместе с пастором Олегом Юрьевичем 
Гончаровым, директором капелланского служения ЕАД 
мы активно сотрудничаем. И мы хотели бы продолжить 
то Капелланское служение, которое у нас уже существует 
на этой территории. У большинства капелланов на 
территории Евро-Азиатского дивизиона, как правило, 
по два служения. Они пасторы в церкви, а кроме этого 
они еще и капелланы в школе. Мы будем их обучать, 
чтобы у них были нужные инструменты для того, 
чтобы совершать Капелланское служение правильно 
и качественно. Но, пожалуйста, не спешите, пусть все 
идет своим чередом, я знаю, что это займет какое-то 
время, но пожалуйста, не теряйте надежду. Изменения 
не происходят за одну ночь, потребуются несколько лет, 
чтобы достичь цели, которая у нас сейчас есть.

Большое спасибо вам за ваше служение, за то, что 
вы готовы обучать, поддерживать и направлять это 
служение в Евро-Азиатском дивизионе. Продолжайте 
нести надежду людям и пусть вас Бог благословит.

Дорогие друзья, служение капелланов – это 
воистину служение Иисуса Христа, которое Он поручил 
нам. Евангелие от Матфея в 25 гл. Иисус говорит: «Я 
был голоден, и вы накормили меня, я был болен, и вы 
посетили меня, я был в тюрьме, и вы пришли ко мне». 
Все что мы делаем для людей в закрытых учреждениях, 
для людей, нуждающихся в надежде, мы делаем для 
Иисуса. Пусть Господь благословит нас в этом служении.

Беседу провёл Павел ЛИБЕРАНСКИй, 
директор Отдела информации и медиаслужения 

Евро-Азиатского дивизиона.
Переводчик: Татьяна КУчЕРЮК

Посмотреть видеозапись этого интервью ЗДЕСЬ

https://youtu.be/bIQHGBp5eqI


ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Годичное совещание 
Униона церквей Молдовы

15 и 16 ноября 2023 г., в христианском центре «Ad-
ventus», прошло расширенное Годичное совещание 
Униона церквей Молдовы под девизом «Избранные 
для миссии». Участниками Годичного совещания, 
кроме членов исполнительного комитета были все 
пасторы, руководители учреждений и руководители 
отделов Униона Церквей Молдовы.

Торжественное открытие совещания началось 
пением хора пасторов. Служение открыл президент УЦМ 
Илья Степанович Ляху. Затем с духовным наставлением 
к участникам совещания обратился Олег Вячеславович 
Воронюк, казначей Евро-Азиатского Дивизиона. Во 
время совещания администраторы, полевые пасторы, 
руководители учреждений и руководители отделов 
представили отчеты, в том числе видеоотчёты, о том, 
как осуществлялась Божья миссия на территории УЦМ, 
и о том, каких результатов удалось достичь с Божьей 
помощью.

Можно было услышать удивительные опыты 
служения из различных сфер служения Божьей церкви. 
Во время совещания было поднято много вопросов о 
служении, прозвучало и немало предложений о том, 
как лучше достигать людей вестью Евангелия. Были 
представлены основные стратегические планы служения 
УЦМ на 2023–2024 гг.

Завершилось совещание прочтением молитвы 
вестницы Божьей Эллен Уайт, которой она молилась 
в 1903 году, и исполнением хорового гимна «Да 
благословит тебя Господь!».

Все участники Годичного совещания возвратились с 
воодушевлением на свои территории для продолжения 
совершения миссии Божией, доколе Он придет! 

Наталья ЛяХУ,
руководитель Отдела информации 

Униона Церквей Молдова, Церкви АСД



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

Одно из субботних богослужений октября в 
общине Ростов-5, было посвящено 160-летнему 
юбилею образования адвентистской Церкви.

160 лет — немалый срок по земным меркам. 
Во время юбилейного мероприятия неоднократно 
подчеркивалось, что церковь не произошла из 
ниоткуда, а именно с Божьей помощью и под Его 
руководством и водительством. Все присутствующие 
ещё раз утвердились в мысли, что у Бога есть Свой план 
по спасению планеты Земля и ее жителей от греха.

На стенде в центре сцены были представлены 
многие книги Духа Пророчества. Было отмечено, 
что через труды Эллен Уайт Господь руководил 
адвентистским движением, открывая вестнице 
Божьей истины, которые в ее время были забыты 

(если говорить о духовных вопросах) или не открыты 
(если говорить о вопросах здоровья) и только позже, с 
развитием науки, были подтверждены многие важные 
темы, которые ей были открыты свыше.

Интересно, что и служение дарами и детская история, 
рассказанная Валентиной Евтуховой, перенесли нас 
во времена Эллен Уайт, тем самым помогли немного 
вспомнить, как начиналось адвентистское движение.

Говорят: «кто не помнит своего прошлого, у того нет 
будущего», поэтому очень важно нам помнить, кто мы, 
как и для чего Господом была вызвана адвентистская 
Церковь, чтобы не забывать о своей миссии — светить 
Божьей любовью, рассеивая мрак греха и указывая 
людям путь к Господу!

Евгений НАСОНОВ,
отдел информации общины №5, г.Ростов

Вспомнить, кто мы...



ЮБИЛЕЙ ЦЕРКВИ

До сего места помог нам    
         Господь

Слова этого псалма звучали 18 ноября 2023 г в 
адвентистской церкви г. Григориополь. Община отмечала 
свой 25-летний юбилей.

На праздник приехало много гостей из Тирасполя, 
Днестровска, Кишинёва и Рыбницы. Особым украшением 
для торжественного служения стал хор из г. Бендеры. С 
поздравительным словом обратился к присутствующим 
Василий Николаевич Гаращук, один из руководителей 
Униона церквей Молдовы. Он отметил, что для земной 
жизни это много, а для вечности — это всего лишь миг.

С поздравительными словами к сидящим в зале 
обратились пасторы, которые в разное время совершали 
служение в этой церкви: Роберт Ляху, Валерий Дилигул, 
Олег Попескул. Свои поздравления также прислали 
Сергей Донич и Игорь Гурин, служившие в этой церкви.

Константин Бурак, региональный пастор из г. 
Бендеры, отметил, что в зале очень тепло и уютно. 
Этот уют и тепло несут люди, которые приходят в 
григориопольскую общину.

В конце торжественного богослужения хор 
исполнил гимн «Да благословит тебя Господь». 
Каждый присутствующий получил Божьи 
благословения — частицу тепла, уюта и любви.

После духовного общения все присутствующие 
были приглашены на праздничный обед, во время 
которого общение между братьями и сестрами 
продолжилось в непринужденной атмосфере.

Александр БОНДАРчУК,
пастор церкви г. Григориополь



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

«Школа БиБлии»: 
в Щелково провели 
духовно-просветительную 
программу для особо 
уязвимых групп населения

12 ноября в адвентистской общине города Щёлково 
Московской области прошла встреча под названием «Есть 
зрелости заветные черты», основной частью которой стало 
открытие библейских курсов. Программу посетили 6 гостей 
из «Общества слепых» и «Общества инвалидов», а также из 
государственного учреждения социального обслуживания.

Программа включала несколько разноплановых 
по содержанию частей. Блок «Серебряный возраст 
— возраст возможностей» был подготовлен для 
приглашенных гостей из социальных центров. 
Организаторы постарались представить затронутую тему 
креативно, интересно и доходчиво. Присутствующие с 
неподдельным интересом участвовали в предложенных 
тестах для тренировки устойчивости и объема внимания, 
а также кратковременной памяти; переключаемости 
внимания, тесте на способность к запоминанию. В итоге, 
участники мероприятия пришли к выводу о том, что в 
зрелом возрасте важно не замедлять темпы жизни, а 
эффективно организовать режим сна, бодрствования, 
питания и физической и социальной активности.

Воодушевлённые таким жизнеутверждающим выводом, 
присутствующие с повышенным вниманием отнеслись к 
следующему, основному блоку мероприятия, обозначенному 
в программе «Российскому Библейскому Обществу 210 
лет”. Как оказалось позже, некоторые гости пришли с целью 
научиться понимать изложенные в Библии истины.

А случалось ли вам, уважаемый читатель, открывать для 
себя глубины библейского текста через искусство живописи? 
Именно такое чудесное открытие произошло в сознании 
одной из наших гостей Светланы. А произошло это так. Пастор 
Владимир Вачев представил присутствующим 
репродукцию картины русского художника 
В.Д. Поленова «Христос и грешница». через 
детальное рассмотрение фрагментов картины, а 
также параллельное исследование библейского 
текста, записанного в Евангелии от Иоанна, пастор 
раскрыл глубокий смысл библейского текста, 

Трогательным моментом оказался момент 
вручения слабовидящим людям специальных 
изданий крупным шрифтом «Евангелия от Иоанна» 
и «Псалтыря». Подарок оказался очень желанным, 
гости искренне благодарили и выражали слова 
признательности за проявленное к ним внимание.

Нужно отметить, что подарки в виде Библий 
и уроков «Так говорит Библия» получили все 
приглашенные. Подарки вручались по случаю 
торжественного открытия на территории местной 
общины АСД «Курсов по изучению Библии». Были 
представлены возможные форматы изучения 
Слова Божьего на данных курсах, определена 
периодичность встреч для обсуждения пройденных 
тем и неясных текстов.

Продолжая тему искусства, присутствующим была 
представлена выставка работ жительницы Щелково, 
которые можно смело отнести к декоративно-
прикладному искусству. Работы интересные, 
разнообразные, мастерски исполнены, участники 
районных и областных выставок.

Закончилось мероприятие торжественным 
праздничным обедом. Запоминающейся для 
участников окажется и раскрепощённая, добрая 
и дружеская атмосфера, в которой проходило 
общение.

Людмила РАЗОВА,
руководитель миссионерского отдела

 общины АСД в г.Щелково

говорящего об отношении Иисуса 
Христа к грешному человеку, Его 
милости, прощении и любви.

Участникам программы 
представили стенд 
«Российскому Библейскому 
Обществу 210 лет» и экземпляры 
Библий, выпущенных РБО в 
разные годы. Также представили 
печатные издания Библий и 
иной христианской литературы 
издательства “Источник жизни».



НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

ЗАОКСКОМУ АДВЕНТИСТСКОМУ
 УНИВЕРСИТЕТУ – 35 ЛЕТ

Порой мы, читая статьи о каких-то великих 
достижениях, смотря на то, что сделали другие, 
обращаем внимание лишь на громкие заголовки, для 
нас имена причастных к этим достижениям людей 
значат не больше, чем просто имена, фотография или 
цитата. Мы склонны не смотреть дальше того, что 
показывает картинка. Люди, совершившие великие 
поступки, кажутся нам колоссами, гигантами, на 
плечах которых стоит всё, их имена произносятся 
нами с трепетом и гордостью за таких людей в нашей 
церкви. И мы забываем, что это такие же люди, как и 
мы. Их вера тоже подвергается нападкам, их колени 
тоже дрожат от нагрузки, их силы тоже подтачиваются 
в рутине великих дел. Но самое важное, что они тоже 
чувствуют. Они чувствуют радость успехов, грусть и 
отчаяние неудач, у них тоже есть друзья, с которыми 
они могут от души посмеяться, есть мечты…

Не всегда наши мечты согласованы с Богом, ещё 
реже мечты Бога становятся нашими личными. Но 
когда мы выбираем этот путь, путь жертвенного 
служения и выполнения Божьего замысла, наши 
мечты становятся не просто великими, но и 
осуществимыми.

Об одном таком мечтателе я бы хотел вам сегодня 
рассказать.

Скорее всего, вам знакомо имя 
Михаила Петровича Кулакова. М.П. 
Кулаков не одно десятилетие возглавлял 
адвентистское движение в СССР и после 
распада Советского союза. Друзья и 
старожилы-сотрудники вспоминают, 
как его сын, Михаил Михайлович, 
с отрочества мечтал учиться на 
теологическом факультете в Ньюболде. 
Он повесил над кроватью фото нашего 
колледжа в Ньюболде и каждый день, 
ложась спать молился, чтобы Бог дал 

эту возможность. Но висел железный занавес. Это 
была сверхмечта, за гранью возможного. Когда Бог 
ее осуществил, Михаил решил отдать все силы тому, 
чтобы здесь создать подобный городок со всеми 
лучшими традициями английской школы.

М.М. Кулакову было 26, когда он был назначен 
ректором еще только строящейся Заокской духовной 
семинарии. И это было в высшей степени тяжкое 
бремя, нужно было согласовывать всю документацию 
на всех уровнях от районной администрации 
до Кремля; подключаться к попыткам добыть 
стройматериалы, продукты для строителей, а затем 
и для студентов и сотрудников, договариваться со 
спонсорами, организовывать прием гуманитарных 
грузов, комплектовать библиотеку, набирать штат, 
формировать программу, преподавать, налаживать 
связи с интеллигенцией, постоянно принимать гостей, 
помогать в организации сельхозотделения, проводить 
совещания, добывать учебники, курировать 
ксерокопирование уроков СШ на единственном во 
всём адвентистском мире в СНГ аппарате Ксерокс. Он 
не спал сутками, круглосуточно звонки со всего мира 
и из всех регионов РФ и СССР.

Когда мы смотрим на эти настоящие подвиги, нам 
тяжело представить, как со всем этим справлялся 
один человек. Нам сложно ассоциировать себя с 
такими людьми, ведь на нашу долю практически не 
выпадает таких серьёзных вызовов, как управление 
целой академией в столь раннем возрасте, такой груз 
обязанностей и ответственности нам невозможно 
было нести в одиночку. И он не был один. Господь 
поддерживал его, направлял, наставлял и давал силы, 
а также такую же вдохновлённую команду, которая 
помогала осуществлять великие свершения.

Примером такого посвящённого служения 
является Волкославский Ростислав Николаевич. 
Автор многих книг, в том числе «Энциклопедического 
атласа библейской истории». Первый преподаватель 
пророческих книг Библии и других богословских 
дисциплин. Первые полгода после открытия Заокской 
духовной академии бессменно по 8 часов в день 
проводил экскурсии для приезжающих туристов и 
благовествовал им. Экскурсии шли непрерывным 
потоком, автобусами из Петербурга, Москвы, Тулы, 
поскольку Заокская Духовная Семинария числилась в 
списке достопримечательностей Тульской обл.

И желающих увидеть это необычное учреждение, 
было много. Конечно, человек есть человек, со всеми 
своими слабостями, переживаниями, сомнениями 
и радостями. И человек не всемогущ, а Бог — да. И 
если мы доверим Ему наши мечты, если Его мечты 
становятся нашими, то, какими бы они не казались 
невозможными, Богу всё возможно. Он наделит 
нас и силами, и сделает людьми, пригодными для 
воплощения в жизнь этих заветных желаний. И пусть 
Бог благословит вас иметь Его мечты и, подобно 
Михаилу Михайловичу, совершать невозможное для 
себя, но не невозможное для Бога.

Марк РАКОВИч,
внештатный корреспондент ЗАУ 

для газеты «День за днем»

Исполнение мечты



НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

КультуРнЫй МОМент

Заокский Адвентистский университет и 
Государственное учреждение культуры Тульской 
области «Тульское музейное объединение» 
подписали официальное соглашение о волонтерской 
поддержке Заокского музейного кластера, в 
который входят Музей командира крейсера «Варяг» 
В.Ф. Руднева и Музей-усадьба А.Т. Болотова 
«Дворяниново».

Со стороны Заокского университета участие в 
подписании принял проректор Антон Анатольевич 
Петрищев. На торжественной церемонии, 
проходившей в Музее командира крейсера «Варяг» 
В.Ф. Руднева», присутствовал глава администрации 
Заокского района Александр Юрьевич Атаянц. 
Символично, что Заокский университет находится на 
улице Руднева.

Как заметил генеральный директор «Тульского 
музейного объединения» Роман Викторович 
Гаврилин, организация является площадкой для 
взаимодействия разных людей, разных конфессий, 
где проходят много мероприятий, посвященных 
культуре различных народов мира.

По словам директора отдела информации и 
рекламы Заокского университета Романа Земцова, 
сделан еще один важный шаг в развитии волонтерства 
в учебном заведении, что позволит студентам 
стать сопричастными в сохранении культурного и 
исторического наследия России.

Пресс-служба
Заокского Адвентистского университета



СЛУЖЕНИЕ ОБЩЕСТВУ

В числе участников конференции — руководители 
магазинов и кафе здорового питания, санаториев, 
христианских школ, центров дополнительного 
образования. В этом году мероприятие прошло 
совместно со встречей МПВ — проекта «Молодежь 
последнего времени», участники которого трудятся 
в миссионерских проектах. ПАСО оказывает 
финансовую поддержку предприятиям и обучает 
эффективному управлению.

Участники конференции — деловые люди, 
нацеленные на успех. И часть этого успеха 
— служение обществу, поддержка проектов, 
направленных на духовно-нравственное развитие 
человека. Этих людей отличает вера в Бога и 
посвященность Его делу. 

На конференции были представлены различные 
проекты., в том числе и от Волго-Вятского 
объединения. В числе проектов ВВО — магазин-
кафе «чечевица», газеты «Сокрытое сокровище» и 
«Ключи к здоровью», а также культурно-досуговый 
обучающий центр «Нарния» из йошкар-Олы, 
социально-психологический центр «Ангел 7Д» из 
Альметьевска, два центра здоровья — «Дорога 
жизни» из Нижнего Новгорода, и «Высоково» из 
Кировской области, а также семейное пространство 
для организации праздников из города Октябрьский 
республики Башкортостан.

Альфия Кошкина — директор культурно-
досугового обучающего центра «Нарния» — 
рассказала о деятельности центра. Сейчас в 
центре «Нарния» обучаются 62 ученика и важно 
получить лицензию на образовательные услуги. 
Центр не только обучает детей, но и проводит 
интересные мероприятия для жителей города. 
В этом году здесь проходили рождественский 
спектакль, выставка здоровья и школьный лагерь. 
«Меня вдохновило разнообразие проектов, 
представленных на ПАСО, — говорит Альфия, — 
я слышала опыты, рассказанные участниками, и 
поняла, с какой заботой и любовью относится к 
нам Бог. Меня окрылило общение с коллегами, 
мы переживаем одинаковые трудности и можем 
делиться опытом решения разных проблем».

Юлия Коровина представляла проект 
«Сокрытое сокровище», редактором которого она 
является. Газеты распространяются по почтовым 
ящикам, в общественных местах устанавливаются 
стойки с газетами, также для рекламы издания 
используются билборды, пилоны и другие виды 
наружной рекламы. Второй проект, который 
представляли Юлия, — газета «Ключи к здоровью». 
Газета проводит клубы здоровья, занятия по 
скандинавской ходьбе, лагеря здоровья, а также 
школу эмоционального здоровья с последующим 

пРедставИтелИ ввО РассКазалИ 
О свОИх пРОеКтах на КОнфеРенцИИ 
пасО евРазИя в сОчИ

С 1 по 5 ноября в Сочи прошла очередная конференция 
ПАСО (Предприниматели-адвентисты в служении 
обществу). На эту встречу приехали более 500 человек 
из разных стран мира.



СЛУЖЕНИЕ ОБЩЕСТВУ

приглашением желающих на 
изучение книги пророка Даниила. 
Проект нуждается в финансовой 
помощи на ремонт помещения 
кабинета здоровья.

С о ц и а л ь н о - п с и х о л о г и ч е с к и й 
центр «Ангел 7Д» представил его 
основатель Александр Сбоев. Центр 

работает уже 8-й год, и за это время его 
специалисты провели 10 000 консультаций. 
В команде трудится 48 человек — 
профессиональных психологов и пасторов. 
В результате деятельности центра 6 человек 
приняли крещение. В период пандемии 
центр оказывал активную помощь тем, кто 
нуждался в психологической и духовной 
поддержке. В 2020 году команда «Ангел 
7Д» получила специальный приз как 
добровольцы года в социальной сфере. 
Деятельность центра была отмечена 
благодарственным письмом от Совета 
исполнительного комитета Альметьевского 

муниципального района за общественную 
работу, о центре также были сняты интервью 
на республиканском и региональном каналах. 
Сейчас «Ангел 7Д» нуждается в новых 
волонтерах, разработчике сайтов и SMM 
менеджере, в помощи в написании грантов и в 
бонусной программе для психологов.

На семинарах конференции обсуждалось 
много интересных, актуальных тем. Среди 
них — технологии коммуникаций, основы 
менеджмента, финансов и успеха, связь 
биохакинга, еды и мозга, циклы развития 
предприятий и другие. Делегаты общались, 
делились опытом и идеями, многие 
предприятия получили финансовую помощь.

Юлия СИНИЦыНА,
помощник руководителя отдела информации

 Волго-Вятского объединения



БОЖЬИ ДАРЫ

Общины церкви АСД на 
территории ДНР и ЛНР продолжили 
благодарственный марафон 
жатвенных богослужений. Каждые 
осенние выходные в молитвенных 
домах проходили праздники урожая, 
где возносилась Хвала Господу за все 
Его дары.

Так, 8 октября торжественные 
жатвенные программы прошли в 

городах Енакиево и Зугрэс. В этот день звучали пения, 
стихотворения и прославления Господу за все Его 
щедроты и милость, которые Он даровал в этом году. 
Программу посетили друзья и гости церкви, которые 
получали подарки в виде продуктовых наборов в рамках 
проекта «Тепло и хлеб из рук Иисуса». После проповеди 
все присутствующие имели возможность продолжить 
общение за праздничным столом.

14 октября торжественное богослужение прошло 
в общине Иловайска. Оно было наполнено хвалою и 
благодарностью за Божью поддержку и помощь во 
всех сферах нашей жизни в столь нелегкое время. Все 
гости общины также получили особое благословение 
— подарочные продуктовые наборы, а также 
были приглашены к праздничному обеду, который 
приготовили члены церкви.

На следующий день хвала Господу звучала на 
празднике жатвы в городе ждановка, где также было 
много гостей, которые не ушли без подарков.

В субботу 21 октября торжественное богослужение 
прошло в общине пгт Нижняя Крынка. Дети и взрослые 
прославляли Господа теми талантами, которыми 
Он их наделил. В завершении служения, все смогли 
продолжить общение, вкушая плоды нового урожая.

В этот же день праздничное богослужение прошло 
в седьмой общине города Донецка. Молитвенный 

дом, украшенный дарами от 
Господа, наполнился хвалой 
и славословием Небесного 
Отца. После служения все 
братья и сестры имели 
возможность поучаствовать 
в викторине и продолжить 
общение за праздничным 
обедом. Каждый получил 
в подарок кленовый лист с 
вдохновляющим библейским 
текстом на память.

Слава и благодарность 
нашему Творцу за Его любовь, 
защиту и заботу!

Виталий чУМАК,
отдел информации, 

Донское поле

Дни бла годарения



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

50 детей и около десятка родителей приняли участие в 
осенней благотворительной программе в духовном центре 
АСД г. Минеральные Воды.

Команда проекта «Движение вверх», направленного 
на помощь детям из малоимущих семей, уже несколько 
лет проводит благотворительные встречи. В программе 
таких мероприятий конкурсы, увлекательный квест, 
праздничный обед, мастер-классы (в этом году ребята 
обучались автомеханике, плетению из джута, лепке, вокалу 
и изготовлению слаймов).

Встреча была посвящена теме благодарности. Ребятам 
подарили браслеты с надписью: «За всё благодарите. 1 Фес. 
5:17» и авторский дневник благодарности.

   
БлагОтвОРИтельная встРеча 
     в МИнвОдах

Впервые в этом году была организована отдельная 
встреча для родителей. Вот отзывы некоторых из них:

«Добрый день! Моим детям очень-очень сильно 
понравилось. Храни вас Господь!»

«Спасибо вам огромнейшее, детям очень понравилось, 
да и нам беседа с психологом тоже очень понравилась. 
СПАСИБО!!!»

Организовали встречу волонтеры из железноводска, 
Новочеркасска и Минеральных Вод.

Екатерина БЕЛИКОВА,
пресс-секретарь проекта «Движение вверх»



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

В хуторе Петровском, что в регионе Кавказских 
Минеральных Вод, прошёл лагерь для людей с 
ограниченными возможностями. На мероприятие 
приехало 25 человек.

Среди них были люди с заболеваниями: ДЦП, 
аутизм, инвалиды по зрению, с нарушенным слухом 
и с атрофией мышц нижних конечностей. Возраст 
участников варьировался от 3 лет и выше.

Спикерами на мероприятии был психолог Ирина 
Зазуля, Алексей и Вероника Дедовы, массажист 
Александр Волохин. В центре программы было 
время изучения Библии. Также был организован 
концерт силами участников лагеря, игры и конкурсы. 
Прогулки, бассейн, сауна, здоровое питание также 
были предложено присутствующим.

Целью мероприятия было познакомить людей друг с 
другом, чтобы они могли подружиться и поддерживать 
друг друга в будущем.

Участники лагеря очень сблизились друг с другом, 
им было интересно общаться. Даже возникло желание 
создать церковь для особенных людей, куда они могли 
бы ходить каждую субботу.

Когда пришло время прощаться, все с грустью 
со слезами на глазах расставались. Всем очень 
понравилось это мероприятие.

Марина ПЛУГАТАРЕВА,
отдел информации Северо-Кавказской Миссии

ВрЕмя 
неОгРанИченнЫх
  вОзМОжнОстей



«Ангелы 7Д: семь Дней мы иДем нА помощь. 

Ангелы всегДА ряДом».
Наше знакомство с Александром Сбоевым из Татарстана. 

Александру, 36 лет, он руководитель Отдела семейного 
служения в общине Адвентистов седьмого дня г. Альметьевска, 
руководитель проекта «Ангелы 7Д».

ЛЮДИ ЦЕРКВИ

«Ангелы 7Д: семь дней мы идем на помощь. 
Ангелы всегда рядом».

Наше знакомство с Александром Сбоевым из 
Татарстана. Александру, 36 лет, он руководитель 
Отдела семейного служения в общине Адвентистов 
седьмого дня г. Альметьевска, руководитель проекта 
«Ангелы 7Д».

— Александр, расскажи, пожалуйста о себе, о 
своем детстве.

— я вырос в не адвентистской семье. Мама была 
православной, папа был атеистом и считал, что в 
Бога верят только слабые. Детство мое прошло с 
ребятами на улице. я старался походить на старших 
мальчишек. В компании я был середнячком: меня 
принимали старшие ребята, но я заступался и за тех, 
кого обижали.

Мне было около 12 лет, когда моя сестра приняла 
крещение после евангельской программы и привела 
меня в церковь. Меня познакомили с ребятами из 
церкви и сказали: если хочешь общаться, приходи. 
я стал приходить на праздники, чтобы в конкурсах 
поучаствовать, покушать. я знал, что там наемся и в 
конкурсе выиграю.

— Как это подростку ходить в церковь, когда 
родители не ходят? Почему ты остался в церкви?

— Родители не знали о том, куда я хожу. В те 
времена не было компьютеров, и мы выходили из 
дома и целый день пропадали на улице. Лазили 
по стройкам, проверяли друг друга на смелость. 
Среди компании во дворе я как 
белая ворона выделялся, но меня 
принимали. я никогда не матерился, 
не пробовал пить и курить. Мой отец 
употреблял алкоголь, но мальчишкой 
я решил, что никогда не прикоснусь 
к этому всему. я остался в церкви, 
потому что увидел заботу, любовь. 
я видел обратную сторону жизни и в 
церкви увидел других людей, другое 
отношение.



— Как твоя семья 
отреагировала на то, что 
ты стал ходить в церковь 
адвентистов?

— Меня родители 
отпускали на лагерные 
собрания. И в 18 лет 
я принял на лагере 
крещение. В этот день 
была пасмурная погода. 
Когда началось крещение 
именно в том месте 
расступились тучи и 
выглянуло солнце. Если 
честно, я не верил, что 
такое бывает. А тут 

реально это было. Накануне у меня была 
высокая температура, которая спала после 
крещения. Никогда не было разговоров 
с родителями о том, почему я хожу в 
церковь. Однако, после крещения, когда я вернулся 
домой, родители подозвали и сказали: «Мы не против, 
что ты ходишь в церковь, но не принимай их веру». И 
это в тот день, когда я крестился! я промолчал и ушел. 
Не хватило смелости сказать. Решение креститься 
мне далось с трудом. я волновался, потому что мои 
родители были не в церкви, и я размышлял о том, 
смогу ли соблюдать субботу? Как быть, если нужно 
будет помогать родителям копать картошку в субботу? 
Смогу ли субботний день посвящать Господу?

Обычно, говорят после крещения такое счастье 
бывает. У меня пошли серьезные неудачи: в субботний 
день в меня стреляли, именно в субботний день 
погибли три моих друга, которые ехали на встречу со 
мной. Вспоминались слова родителей «не принимай 
их веру». Все, что тогда произошло стало толчком к 
организации службы поддержки.

— У тебя было непонимание, почему нет защиты 
Божьей?

— Сейчас я понимаю, что это противостояние сатаны, 
а тогда я едва выдержал это и год не посещал церковь. 
я пытался доверить это переживание людям в церкви, 
но не встретил понимания и сочувствия. я обещал Богу 
быть с Ним и это обещание не давало покоя. В ответ на 
эти беспокойные мысли я начал думать, как служить 
Богу вне церкви.

— Как ты решил служить Богу вне церкви?
— я организовал большой чат в ICQ. Вместе с 

участниками чата мы изучали Библию. Этот чат научил 
меня хорошему общению. Когда этот мессенджер 
потерял актуальность «В Контакте» появилась 
страница «Ангел Лав». Это была страница поддержки. я 
закидывал в чате своим 600 друзьям индивидуальные 
сообщения со словами ободрения. Сам сочинял, 
подбирая для каждого уникальное сообщение. я хотел 
дать то, чего мне не хватило и придумал это служение 
поддержки.

— Какое развитие это получило?
— Люди благодарили меня и начали писать 

свои проблемы, делиться своими невзгодами, и 
тогда я начал понимать, что я не психолог.

— Ты почувствовал бессилие справиться со 
всем этим?

— Нет, почувствовал ответственность. я 
понимал, что своими советами могу навредить. 
И я начал среди друзей «ангелов» искать 
психологов. Попросил друга разработать 
удобный сайт. я считал, что помогать другим 
должны те, кто сами пережили что-то или 
психологи. Меня терзали сомнения нужен ли 
этот проект, потому что я не психолог. чтобы 
разрешить сомнения я поехал на проект 
«веЗна» в Заокский для встречи с Александром 
Лисичным. я слышал, что он развивает тему 
психологии. Кроме того, я договорился с 
организаторами, чтобы сделать объявление о 
старте проекта. Александр Анатольевич долго 
меня молча слушал. я спросил: «Нужен этот 
проект?». Он кратко ответил: «Да». И всё. я 
начал работу.

— Что означает название «Ангелов 7Д» и 
что сейчас из себя представляет проект?

— «Ангелы 7Д» — это аббревиатура 
Адвентисты седьмого дня. И перед названием 
проекта родился девиз: «Семь дней мы идем на 
помощь. Ангелы всегда рядом».

За это время у нас прошла модернизация. я 
пригласил волонтерами психологов, пасторов, 
пресвитеров в качестве душепопечителей. Сейчас 
в команде 48 человек, 39 в чате и видят заявки, 
9 человек узконаправленные специалисты, 
которые вне чата. я знаю их компетентность и 
отправляю им целенаправленно заявку.

я считаю, что если человек будет 
психологически здоров, то примет правильное 
решение и в вере, отношениях с близкими, везде.
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— Как работает проект?
— Любой желающий может 

написать в чат на сайте, который 
может найти в газете «Сокрытое 
Сокровище». Уже 7 лет они 
поддерживают моё служение 
размещая рекламу. Также люди 
могут обратиться на горячую линию 
телеканала «Надежда». Там есть 
номер психологической помощи. 
Все заявки приходят ко мне, 
обрабатываются мной и только 
потом передаются психологу.

— Как ты получаешь обратную связь?
— я созваниваюсь с человеком и выясняю 

получилось ли состыковаться с психологом, все ли 
хорошо. Если что-то не сложилось, проясняю этот 
вопрос. Помимо заявок есть звонки людей. я иду 
дорогой и слушаю, практически не говорю ничего. 
Порой людям нужно, чтобы их просто выслушали.

— Как сложилась твоя профессиональная 
деятельность?

— я поступил в институт и получил специальность 
инженера по автоматизации технологических 
процессов и производств. Утром я работал, а вечером 
учился. На первом месте работы я был дизайнером. 
Получить эту должность мне помогло мое обучение 
в художественной школе. я придумывал дизайн 
этикеток для продовольственных товаров. 

В детстве у меня был порок сердца, и он зажил. 
я мечтал заниматься легкой атлетикой и получить 
разряд. А по физкультуре было освобождение. 
После крещения мне сказали, что клапан развился 
и я пошел в легкую атлетику. За короткое время я 
попал в сборную города по бегу и получил разряд.

Мой прадед по маминой линии был 
профессиональным художником, делал 
замечательные копии. Эти способности передались 
моей маме, но она была оператором котельной 

и мечтала, чтобы кто-то тоже рисовал, поэтому 
отдала меня в художественную школу. я ее 
злостно прогуливал, но меня не исключали, потому 
что несмотря на очень слабое зрение, я хорошо 
подбирал и смешивал цвета. Вся моя жизнь – 
совмещение несовместимого: плохое зрение – 
восприятие цветов, порок сердца – быстрый бег, 
инженер – занимаюсь проектом психологической 
помощи.

— Есть ли сейчас в твоей жизни место 
живописи?

— Рисовать я не люблю, но недавно выиграл 
третье место в конкурсе среди непрофессиональных 
художников Альметьевска. я рисовал зимний 
пейзаж.

— Расскажи, пожалуйста, о твоем участии в 
жизни родного города.

— В 2020 году я представил наш проект «Ангелы 
7Д» в конкурсе «Волонтер года». Несмотря на то что 
не было увесистого портфолио с благодарностями, 
я прошел отбор и даже стал победителем 
конкурса «Волонтер года по социальной работе на 
территории Татарстана» (застенчиво улыбается).

Помимо этого, я как секретарь принимаю участие 
в работе молодежного парламента Альметьевска. 
И год назад стал членом молодежного 
парламента Татарстана. Это помогло мне заявить 
о деятельности проекта на республиканском 
уровне. Когда началась пандемия мы были 
известны администрации, поэтому к нам начали 
обращаться за помощью. Нас попросили быть на 
подстраховке городской психологической службы, 
если будет много заявок. И такие обращения были 
неоднократны. В 2021 я уже зарегистрировал 
проект как социальный центр, который включает 
в себя проект «Ангелы 7Д». Для оформления 
юридических документов некоммерческой 
организации Бог послал мне в помощь юриста, 
мецената из города Альметьевска.

— Есть ли у тебя мечта об этом проекте? Что 
еще пока не удается?

— я всегда задаю максимальную точку. При 
оформлении я указал «социально-психологический 
центр «Ангелы 7Д». Моя мечта, чтобы у проекта 
помимо онлайн работы появилось свое место, 
здание. Хочу, чтобы больше волонтеров могло 
присоединиться для помощи людям.

— Александр, такой проект требует большой 
отдачи. Есть ли в твоей жизни место отношениям?

— У меня есть шестилетний сын и супруга 
Мария. Моя жена видит, что служение мне 
приносит удовлетворение, что я горю этим. Ей и 
сыну не всегда хватает моего внимания, но одна 
ситуация показала ещё один плюс моего служения. 
У меня есть офицерское звание и когда объявили 
мобилизацию на мое место работы пришел запрос 
с военкомата. я сообщил об этом своей жене. Она 
встревожилась и хотела, чтобы я не ходил. Мне 
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дали два часа на сборы. я вспомнил фильм «По 
соображениям совести» и подумал, что как связист 
могу не брать оружие в руки. Выключил телефон. 
Выключил тревожные мысли в голове. Собрал 
вещи и пошел в военкомат. Вместе с остальными 
призванными я сел в автобус. В это время подъехал 
крутой джип нефтяной компании Татарстана. Вышли 
представительные люди и поговорили о чем-то с 
комиссаром. Комиссар зашел в автобус и выкрикнул 
мою фамилию. я подумал, что мне послышалось. 
Когда повторно крикнули: «Сбоев на выход!», — 
я вышел. Ко мне подошли люди, представились 
руководителями компании и сказали: «Ты 
занимаешься психологической помощью. Ты нужен 
здесь». За меня никто не ходатайствовал. я не 
знаю, что было за этим. я вернулся домой и сказал 
жене: «Может быть ради этого я и занимался этим 
проектом».

— Что тебя поддерживает, чтобы не сдаваться?
— Ответственность перед людьми. Люди пишут 

и ждут. Ответственность перед командой. Это 
очень жертвенные люди. Меня поддерживает 
сама команда.

— Что тебя вдохновляет в Библии?
— Мне нравится Евангелие от Иоанна. Для 

меня это Евангелие о любви. Меня вдохновляет 
забота Иисуса об учениках, как Он молится о 
них. Мне хотелось бы как Иисус заботиться о 
людях. Каждый из нас имеет какой-либо дар, 
который приготовил для нас Господь. И этот дар 
мы должны использовать для служения. часто я 
слышу фразу: «Надо молиться». я считаю, что надо 
идти с молитвой. Если хочешь служить, просто иди 
и служи. Не надо думать: «А вдруг…, а если…». 
Господь рядом, Он всегда поможет.

С Александром беседовала Мария ВАчЕВА

ЛЮДИ ЦЕРКВИ



ИНФОРМАЦИЯ

Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные 
видео и проповеди. Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и 
Twitter, где мы публикуем новости и другую полезную информацию. 
Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте в курсе всех 
новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
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